

BAB 6

PENUTUP

6.1 Simpulan

Hasil analisis data penelitian ini menunjukkan bahwa Blasius Sudarsono melakukan ekstraksi *personal knowledge* (PK) dalam penulisan buku *Cerita tentang Pustakawan dan Kepustakawanan* dengan melakukan tahapan *personal knowledge management* (PKM). Awalnya Blasius Sudarsono melakukan PKM dengan mengumpulkan informasi untuk menulis buku dengan mencari referensi baru via internet dan merefleksikan ingatan pengetahuannya sejak kecil hingga 45 tahun menjadi pustakawan.

Tahap PKM berikutnya yang dilakukan Blasius ialah memilih informasi yang diperoleh untuk digunakan dalam penulisan buku. Informasi tersebut telah dievaluasi agar dapat mendukung gagasan yang ingin disampaikannya. Blasius ketika melakukan tahap PKM organisir informasi, dirinya tidak merangkumnya ke dalam wadah khusus, semuanya murni mengandalkan proses berpikir di dalam ingatannya saja. Kemudian Blasius melakukan tahap PKM analisis informasi dengan selalu berlandaskan pada logika dan falsafah sebagai bagian dari pola pikirnya untuk mengelaborasi pendekatan dalam bukunya.

Blasius Sudarsono melakukan PKM dengan menyajikan buku *Cerita tentang Pustakawan dan Kepustakawanan* agar dapat diakses orang lain dengan gaya tulisan unik dan dengan bahasa yang lebih segar.

Penyajikan yang demikian dimaksudkan agar lebih mudah diterima pembaca. Buku ini merupakan buku nonfiksi yang disajikan dengan model bercerita menggunakan referensi minimalis. Meskipun minim, semua bahan bacaan untuk menulis buku dicantumkan semua dalam daftar referensi karena Blasius memahami etika penulisan sebagai bagian dari proses PKM mengamankan informasi.

Buku *Cerita tentang Pustakawan dan Kepustakawanan* merupakan sebuah pemikiran Blasius di bidang kepustakawanan yang ditulis seorang diri. Dirinya tidak melakukan tahap PKM dengan berkolaborasi pada penulisan buku ini. Bagi Blasius, buku ini merupakan *masterpiece* pemikirannya di bidang kepustakawanan dengan gagasan utamanya yaitu perumusan Kerangka Dasar Kepustakawanan dan Janji Pustakawan Muda Indonesia yang idenya telah ada sejak awal Blasius bekerja. Gumpalan keresahan Blasius tersebut menjadi bagian *personal knowledge*-nya yang akhirnya berhasil diekstraksi ke dalam buku *Cerita tentang Pustakawan dan Kepustakawanan* hingga dapat diakses orang lain.

6.2 Saran

Adapun dari hasil penelitian ini, terdapat beberapa saran terkait dengan ekstraksi *personal knowledge* Blasius Sudarsono untuk menulis buku yaitu, *personal knowledge management* dapat dijadikan langkah bagi seseorang yang ingin membuat karya untuk memanfaatkan *personal knowledge*-nya. Selain dapat menambah ciri khas pada tulisan, juga memudahkan untuk proses kreatif pembuatan karya karena bisa memanfaatkan pengalaman

maupun latar belakang pribadi seseorang. Adapun terdapat saran untuk Blasius Sudarsono, yaitu ketika ingin menulis buku selanjutnya, dapat mempertimbangkan untuk melakukan kolaborasi dengan orang lain agar kegiatan manajemen *personal knowledge*-nya dapat terlaksana seluruh tahapannya sehingga karya yang dihasilkan pun semakin lebih baik.